

Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



28/09/2025

LA FOI AU DÉFI DE LA MALADIE

La maladie fait partie du mystère même de la personne humaine. Aucun être humain n'est épargné. Qu'il s'agisse d'un rhume, d'un cancer ou d'un handicap, d'une maladie incurable ou non, elle permet d'expérimenter la fragilité et la finitude de la condition humaine.

C'est la raison pour laquelle elle est perçue comme une réalité négative, qui porte atteinte aux mythes de la toute-puissance humaine et de son immortalité. Elle bouscule les certitudes et provoque une remise en cause personnelle. En cela, la maladie est une question délicate qui touche chacun. La maladie n'est pas un événement isolé vécu par une personne détachée de toute réalité familiale, amicale, sociale et professionnelle ; elle affecte l'entourage du malade. Et elle s'accompagne souvent, pour ne pas dire toujours, des questions douloureuses de la souffrance, de la solitude, du changement de regard des proches et dans certains cas du non-dit voire du tabou et celle de la mort. Elle ne laisse personne indifférent que ce soit la maman penchée sur le berceau de son enfant enrhumé, ou le jeune homme tenant serré la main de son père luttant contre un cancer sur un lit d'hôpital... Face aux nombreuses questions suscitées par la maladie, la réponse de la foi peut apparaître comme un palliatif miraculeux ou au contraire comme un médicament au goût amer. Et bien souvent au travers des moments de doute et de scepticisme émergent les questions du sens de la maladie et du rôle de la foi. Pour certains croyants, l'épreuve de la maladie peut provoquer un rejet partiel ou complet de la foi en raison d'un « silence de Dieu » ; pour d'autres, elle peut provoquer un cheminement spirituel et une redécouverte de la force des sacrements et de la prière personnelle et communautaire. Bien plus, par la perspective de l'éternité qu'elle ouvre, la foi peut conférer une valeur authentique au mystère de la fragilité humaine. Ainsi, autour de la maladie se cristallise une multitude d'interrogations et de remises en cause, voire de questionnements sur la foi.

Que dit la Bible sur la maladie ? La maladie n'est pas voulue par Dieu. Elle est consécutrice de la chute de l'humanité décrite dans le livre de la Genèse. Par la chute d'Adam, le péché est entré dans le monde (Rm 5,12), bouleversant totalement l'ordre dans la création de Dieu. Ses effets se font sentir dans tous les domaines, physique, spirituel, moral... Les conséquences sur le plan physique sont la souffrance, la maladie (cf. Gn 3,16-19), la vie sur une terre dégradée et hostile (Gn 3,18-19; Rm 8,19-22) la mort corporelle (Gn 3,19; Gn 5,5-31; Rm 5,12). L'Ancien Testament illustre à de nombreuses reprises combien Dieu est sensible aux souffrances de ses enfants et les grâces de réconfort, de courage et même de guérison qu'il envoie à ceux qui le prient, comme le montrent les psaumes. Dans le Nouveau Testament, et notamment dans les évangiles, nous voyons de nombreux exemples de guérisons réalisées par Jésus, puis par ses apôtres. Enfin la Bible, dans le livre de l'Apocalypse nous dit que dans le Royaume de Dieu, "[Dieu] essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur : ce qui était en premier s'en est allé." (Apocalypse 21, 4) Dans la douleur, Dieu ne nous abandonne jamais. Lorsque la maladie attaque nos corps et nous fait souffrir, notre Dieu est présent pour nous apaiser, nous défendre et nous guérir de toutes nos maladies. De nombreuses paroles de la Bible nous en font la promesse. Il est dit dans le Psaumes 106, 20 : "il envoie sa parole, il les guérit, il arrache leur vie à la fosse." L'évangile nous présente Jésus comme le médecin par excellence, devant lequel aucune maladie n'a pu tenir. Par les paroles de Jésus, les hommes étaient guéris de toutes leurs douleurs. Quand on est souffrant, notre corps peut ressentir les symptômes mais il y a encore de l'espoir pour nous : c'est la main tendue de Jésus vers nous. N'a-t-il pas dit : "si tu crois, tu verras la gloire de Dieu" ? Lorsque nous souffrons ou face à la souffrance d'un proche, nous pouvons confier notre peine, nos doutes, nos combats, nos peurs au Seigneur. De nombreux psaumes permettent de mettre des mots sur les émotions qui peuvent nous envahir face à la maladie ; le psaume 90 (91) nous rappelle - par exemple - combien Dieu est un refuge pour celui qui s'en remet à lui. Il existe également de belles prières pour demander à Dieu la guérison pour soi ou pour un proche touché par la maladie. Certains saints, comme saint Charbel ou l'archange Raphaël, sont considérés comme étant de grands intercesseurs pour les malades. Visiter les malades est une des œuvres de miséricorde qui nous sont offertes, comme opportunité de vivre la charité en acte... "J'étais malade, vous m'avez visité...!"

Journée de rentrée en pastorale de santé et du handicap le vendredi 3 Octobre De 9h30 à 16h sanctuaire de Laghet

Le service évangélique des malades (S.E.M), est un service paroissial sous la responsabilité du diacre Jean Marie Panizzi en plein avec la pastorale diocésaine de la Santé. Il est constitué d'équipes de chrétiens bénévoles envoyés par la paroisse qui visitent toute personne malade, âgée ou isolée qui le désire, soit à leur domicile, soit dans les maisons de retraite qui sont sur le territoire paroissial.

La mission de visiteurs: entrer en relation avec les personnes malades, âgées ou handicapées et leur permettre d'habiter leurs relations et les aider à se relier à elles-mêmes, aux autres et à Dieu. La messe est célébrée en principe chaque mois dans les maisons de retraite (EHPAD) de la paroisse.

Le DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
porte la responsabilité du SEM.
sur notre paroisse

Nous fêtons le 29 septembre les archanges Michel, Gabriel et Raphaël et le 2 septembre les Anges Gardiens....

CROIRE AUX ANGES, EST-CE BIEN RAISONNABLE ?

Croire en l'existence et l'action des anges relève toujours de la foi, mais cette présence invisible est éminemment conforme à la raison humaine.

La culture actuelle accorde une place importante aux anges. Il suffit de parcourir les rayons dédiés à la spiritualité dans les librairies, ou de regarder sur les sites internet. Croire en Dieu peut être difficile, mais croire en l'existence des anges ne pose aucun problème pour de nombreux contemporains !

Toutefois, il est opportun d'exercer un discernement. Les anges qui envahissent nos écrans, fréquentent les sites Internet et les séries de Netflix, n'ont pas grand-chose à voir avec les anges de la tradition judéo-chrétienne. Quelle trace nos amis célestes ont-ils laissée dans la littérature, la peinture, la sculpture, et même la science, ainsi que sur les présupposés théologiques de ces représentations ?

Les anges de la superstition. L'ange contemporain n'est pas un être personnel créé par Dieu par amour pour participer à son action. Il est souvent présenté comme une énergie vibratoire, un rayonnement de la divinité elle-même entendue comme une énergie. De nombreux noms sont attribués à ces êtres, dont la principale raison d'être n'est pas la glorification de Dieu et le service de sa création, mais la satisfaction des besoins immédiats de notre humanité : besoin de protection, de guérison, de pouvoir et de consolation. Plus que leur nature, c'est la manière de recourir à leur aide qui sera recherchée. Dans cette perspective, les auteurs, très prolixes, recourront ainsi à la kabbale pour identifier l'ange chargé des affaires juridiques, ou des problèmes de cœur, de travail, etc. Nous ne sommes pas dans une communion d'amour, mais dans une démarche magique et superstitieuse où l'accomplissement d'un rituel précis est censé soumettre une puissance céleste pour obtenir un bienfait.

Les anges dans une vision chrétienne: une source d'équilibre nécessaire au salut. La figure angélique rencontrée dans les foi juives et chrétiennes contraste nettement avec la figure moderne évoquée ci-dessus. Il est nécessaire de rappeler que la croyance dans le monde angélique a traversé les siècles, y compris en philosophie, trouvant des racines dans le monde grec avec la figure d'Hermès, et mésopotamien, même si à l'époque, ils n'avaient pas encore nécessairement gagné leurs ailes, une réalité apparue après le VI^e siècle av. J.-C. Le monde créé n'a jamais été limité au monde visible, mais a toujours inclus un monde invisible dont l'interaction avec la réalité visible a toujours été reconnue. Certes, cette action a pu être perçue à travers des causalités aujourd'hui perçues comme naturelles. Le mouvement des astres n'est plus considéré comme le fruit de l'action angélique. Néanmoins, leur action, au milieu des causes naturelles, est apparue comme source d'équilibre afin de permettre la réalisation du plan du salut, malgré l'action maléfique des anges déchus et du péché de l'homme. Cette présence invisible est apparue comme un véritable soutien à l'humanité. Leur activité, à travers l'auscultation de l'Évangile de Luc, de la liturgie de saint Jean Chrysostome, des textes de sainte Hildegarde, de saint François de Sales, de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus ou dans l'étude d'auteurs de la grande littérature (Saint-Amant, Péguet, Claudel, etc.), apparaît indissociable de l'histoire des hommes. Cette présence semble nécessaire pour manifester la gloire divine et guider l'humanité sur le chemin étroit de la vie parfaite. Les nombreux témoignages dans la peinture et la sculpture témoignent de cette mission de pédagogues de la vie céleste dont ils ne cessent de s'acquitter, que ce soit sur les tympans de nos cathédrales, dans les mandorles des représentations picturales de la gloire divine ou chez un peintre comme Chagall.

Les anges conformes à la raison. Les philosophes, y compris Kant, ne s'y sont pas trompés. La perfection du monde créé demande de reconnaître que des créatures spirituelles existent, mais pour être raisonnable, la foi en ces créatures demande qu'elles soient conçues dans une étroite dépendance avec un Créateur transcendant et au service de son projet d'amour.

Si croire en l'existence et l'action angéliques relèvera toujours de l'objet de la foi, il n'en reste pas moins que cette présence est éminemment conforme à la raison humaine, et la place qu'elle occupe dans l'art témoigne non contre elle, mais au contraire, atteste de sa profonde cohérence avec le cœur de l'homme qui sait, lui, voir l'invisible.

Père Jean-Baptiste Édard, doyen de la faculté de théologie de l'Université catholique de l'Ouest.

“

INVOQUE TON
ANGE GARDIEN,
AFIN QU'IL
T'ÉCLAIRE ET
TE GUIDE.
LE SEIGNEUR
TE L'A DONNÉ
POUR GUIDE ET
POUR MESSAGER.
REOURS À LUI.
(Padre Pio)



Agenda paroissial du 29 sept au 05 octobre 2025

Mar 30/09	18h30 - 19h30 Levens Oasis de prière...(cha Blanche)	Rendez-vous de prière paroissiale	CARNET PAROISSIAL ..Nos joies et nos peines
Mer 01/10 <i>Ste Thérèse</i>	11h Messe à Tourrette		Aylon BRIGNONE, Kenzo LAVISSE, Kaylee et Kaylann Di SILVESTRI et Chloé RISSO ont reçu les grâces du baptême. Deo gratias !
Jeu 02/10 <i>Sts Anges gardiens</i>	18h Messe à Aspremont		Jean Claude PONZANELLI et Salvatore ZAPPAVIGNA ont reçu les honneurs des funérailles chrétiennes. Requiescant in pace
Ven 03/10	18h Messe à Levens (ch Noire)	Journée diocésaine SEM	
Sam 04/10 <i>St François d'Assise</i>	11h Baptême à levens 11h baptême à Tourrette 11h Messe St Michel à Rocasparviera 18h Messe à Tourrette	Fête patronale Duranus	" Jésus ne regarde pas autant à la grandeur des actions ni même à leur difficulté qu'à l'amour qui fait faire ces actes "
Dim 05/10 <i>27^e Dim Ord.</i>	11h une seule messe paroissiale à St Michel du Ferion avec repas tiré du sac.	Information et indication accès: contacts: M. Augier 06 27 14 66 56 ou J. Planel 06 59 22 45 34	" Je ne puis craindre un Dieu qui s'est fait pour moi si petit... je l'aime ! ... car Il n'est qu'amour et miséricorde !" " Jésus ne demande pas de grandes actions, mais seulement l'abandon et la reconnaissance ..." " La joie ne se trouve pas dans les objets qui nous entourent, elle se trouve au plus intime de l'âme, on peut aussi bien la posséder dans une prison que dans un palais "

Une École des Témoins à la paroisse Saint Pons.

24 places offertes cette année dans ce parcours.

POURQUOI ? 1 Approfondir sa foi - 2 Relire son histoire - 3 Apprendre à témoigner

Vivre une expérience personnelle et communautaire nourrie par la prière, la vie fraternelle et le partage de la parole de Dieu. Recevoir une formation biblique, théologique et pastorale.

POUR QUI ? Toute personne désireuse de découvrir sa vocation de baptisé. Toute personne en cheminement spirituel, ou récemment convertie, jeunes baptisés.**QUEL FORMAT?** Entre novembre et février: 9 rencontres en paroisse de 2h15
1 rencontre diocésaine qui rassemble toutes les écoles + envoi en mission par l'évêque à la messe chrismale.**ORIGINALITÉ DE LA PROPOSITION** Ce n'est pas un enseignement comme celui qui est proposé chaque mois le vendredi soir où l'on reçoit une formation assurée par le curé. C'est d'abord un partage fraternel de ce que l'on a reçu de Jésus-Christ ...
C'est un parcours qui sera productif si chacun participe en vérité dans un climat de prière et de bienveillance. C'est un parcours où des laïcs prennent la parole au même titre que les prêtres. Les fruits sont tout d'abord pour les participants qui grandissent dans la compréhension de ce qu'est leur baptême et aussi pour la communauté paroissiale qui se trouve renforcée.**RESSOURCES** Le service diocésain des formations permanentes fournit les supports: livret animateur, livret participant. Il propose 2 temps de formation: pour le noyau et les responsables de petites groupes. Il accompagne l'école tout au long du parcours.**S'INSCRIRE** Contact: **Père François au 04 97 14 86 39 ou Alain Haussaire 06 21 90 05 38**

INFORMATIONS

Horaires et services

*Consulter la page 3,
agenda de la semaine, pour horaires,
célébrations et réunions*

ACCUEIL SECRÉTARIAT CENTRAL (SACREMENTS, INFORMATIONS)

SECRETARIAT CENTRAL	15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens du lun. au ven. de 9h à 12h	Tel: 04 97 14 86 39 En cas d'urgence: 07 61 16 76 87
--------------------------------	--	---

MESSES ET OFFICES DE SEMAINE - RÉFÉRENTS « VEILLEURS » PAR COMMUNAUTÉ

ASPREMONT	Église St-Jacques, Chapelle St-Claude, Sanctuaire N.D des Salettes Le jeudi à 17h30 Chapelet - Adoration - 18h Messe	"Veilleur" Françoise DE LESTANG tél: 06 22 12 87 39
LEVENS	Église St-Antonin, chap. Noire, chap. Blanche, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue. Le mardi 17h30 Prière paroissiale: adoration et 18h30 Office de Vêpres à la chapelle Blanche Le Vendredi - Chapelle Noire à 17h30: Chapelet - Adoration - Messe à 18h	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
DURANUS	Église ND de l'Assomption, Chapelle Saint-Michel	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
ST ANDRÉ DE LA ROCHE	Église St-André et Chapelle Ste-Claire Le mercredi - Messe 18h Accueil église St André Tél: 04 93 54 71 26	"Veilleur" Claude BOSETTI tél : 06 62 69 50 06
SAINT BLAISE	Église Saint Blaise Le samedi Messe à 18h (voir en page 3 agenda)	"Veilleur" Catherine GHIRLANDA tél : 06 11 50 53 01
TOURRETTE LEVENS	Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe à 17h30	"Veilleur" Stéphanie BAILET Tél : 06 11 91 42 80

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le premier R.V sera pris avec le curé qui accueillera la demande et fixera date et modalités de la célébration. La préparation comprend deux réunions fixées en fonction de la date du baptême. Une 1^{ère} rencontre avec l'équipe baptême (échange), une 2^{de} avec un prêtre ou un diacre (catéchèse). La 3^{ème} et dernière étape est la mise au point de la célébration avec le célébrant.

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour accueillir la demande et fixer la date de la célébration et organiser la préparation. Cette préparation est assurée en doyenné.

CATECHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: avec le secrétariat pour info et inscription
Aumônerie: collèges: contact Isabelle HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

À faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

POUR SOUTENIR LA PAROISSE DANS SA MISSION, DONNEZ AU DENIER :

Scannez le
QR Code
grâce à
l'appareil
photo de
votre
téléphone



ACTES CANONIQUES

Les demandes de certificat de baptême, mariage, communion seront adressées au secrétariat. C'est le curé qui délivre ces documents. Idem pour les autorisations de célébrations à l'extérieur de la paroisse.

RENCONTRER LES PRÊTRES ET LE DIACRE DE LA PAROISSE POUR UN ENTRETIEN SPIRITUEL OU LE SACREMENT DU PARDON

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - **Le Père Marc** reçoit sur rendez-vous.

CURÉ: P. François BANVILLE
07 61 16 76 87
franb06@orange.fr

VICAIRE: P. Marc TONGALAHY
07 53 55 07 61
marctongalahy48@gmail.com

DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
jeanmariepanizzi@gmail.com

E.mail:
stpons@nice.catholique.fr

Tel secrétariat central:
04 97 14 86 39

Site internet:
<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>